



Réd. Mr F Bourgeault
Pointe-Clair

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT : \$1 PAR AN.

Éditeur-Propriétaire : FIRMIN H. PROULX.

PARAIT TOUS LES JEUDIS

S O M M A I R E

Revue de la Semaine : Les canadiens en pèlerinage à Rome — La santé de Notre-Saint-Père Pie IX — Charles-François Roy, écrivain, député à la Chambre des Communes. — Nos Chambres Fédérales : des prières seront récitées à l'ouverture de chaque session. — Funestes effets de l'alcool aux États-Unis. — Anti Treating Society — Six noces d'or dans la même journée à St. Jean des Chaillons, comté de Lotbinière.

Converser Agricole : Plantation en butte.

Matières Diverses : Culture de la betterave à sucre à Sorel, par M. Louis Mandeville. — Fromagerie à la Baie de Fevre. — La science du ménage (Suite) : Manie des achats; Acheter soi-même; Utiliser les restes; Avoir l'œil à tout. — L'avenir du Lac St. Jean, au point de vue agricole; pétition au Gouvernement Fédéral, demandant de l'aide en faveur d'un chemin de fer reliant Québec au Lac St. Jean.

Choses et autres : Transport de viande fraîche. — Inspection des poids et mesure — Le commerce de blé aux Illinois.

Reçues : Destruction des chenilles dans les jardins. — Manière de glacer un gâteau.

Nous remercions bien sincèrement les amis dévoués de la *Gazette des Campagnes* qui nous ont fait parvenir depuis une dizaine de jours des lettres bien propres à nous encourager dans l'œuvre que nous poursuivons depuis plus de quinze ans. Nous attendons que l'affaire dont il était mention dans la lettre que nous leur adressions, et à laquelle ils se sont empressés de répondre, soit définitivement réglée, pour répondre d'une manière générale aux amis de la *Gazette des Campagnes*, et leur faire part de ce qui aura été décidé à notre égard.

REVUE DE LA SEMAINE

Nos lecteurs apprendront sans doute avec plaisir que l'on est à faire des démarches pour organiser un pèlerinage vers la Ville Sainte. Voici les détails fournis par le *Courier du Canada* :

« Nous sommes en mesure d'annoncer que les démarches qui ont été faites en vue de faire représenter convenablement le Canada dans les grandes démonstrations catholiques devant avoir lieu à l'occasion du 20^e anniversaire du sacre épiscopal de Sa Sainteté, sont arrivées à leur terme, et un pèlerinage canadien, sous la direction d'un de nos évêques, se rendra à Rome.

« Mgr. Racine, évêque de Sherbrooke, a consenti à être le chef de la pieuse caravane, et nous apprenons que plusieurs prêtres des différents diocèses de la province ecclésiastique de Québec accompagneront Sa Grandeur.

« Invitation va être faite, sous peu de jours, aux fidèles de cette province de prendre part à cette manifestation de la foi catholique du Canada. Le programme du pèlerinage sera publié et les conditions pécuniaires et autres seront en même temps données.

« Nous ne doutons pas qu'un grand nombre de catholiques de cette province vont vouloir faire partie du pèlerinage en projet; et au point de vue catholique, il est à désirer que le nombre de pèlerins soit considérable. Comme nulle part, plus qu'au Canada, le Pape est aimé, vénéré, il faut que nous donnions la mesure de notre attachement au St. Siège par l'éclat et les proportions que nous saurons donner à cette manifestation.

« Puis le St. Père lui-même l'a fait connaître dans ses allocutions; ces pèlerinages vers la Ville Sainte, et aux